



豊溪通信

練馬区立豊溪小学校

学校通信 12月号

平成 27 年 12 月 1 日発行

行く年 来る年

副校長 日高 陽子



「学芸会」オープニング

ほんの一ヶ月前はあんなに暑かったのに・・・とつぶやいているうちに、平成二十七年もいよいよ最後の月を迎えました。今年も、地球規模での災害やテロなどの痛ましい事件があり世間を震撼させました。特に子供たちを巻き込む事件を見聞きすると悲しい気持ちになります。豊溪小学校だけでなく、この世の中の全ての子供たちの幸せを願わずにはいられません。

豊溪小学校の一年間を振り返ってみました。

四月「入学式」
かわいい一年生と、お迎えがしつかりできた二年生。

六月「運動会」
どの学年も、けがに気をつけて行うことができました。中で

も、高学年の組体操に感動の嵐が吹きました。ここで五年生は、立派に高学年デビューを果たし、六年生は、学校の代表「顔」としての自信につながりました。

そして、十一月「学芸会」

どの学年も、細部にまで工夫を凝らして臨みました。

学芸会のテーマは作りませんでした。私が、私は、人と人との係わり合い「絆」に集約されていたと感じています。

低学年の劇では、人と人との関係に気付きました。人間関係のはじめの一步です。

中学年は、おとぎ話のその後の物語の中で、様々な役が絡みあっておもしろく登場したり、地域の地名を劇の中に織り交ぜたりと親しみが湧きました。

高学年は、対立する相手とどう向き合って事件を解決していくかというお話でした。

どの劇も感動しました。演じている子供たちも、一生懸命で輝いていました。こういうきれいな気持ちを忘れずに「学芸会」を通して、子供たちが、自分たちの力で、仲よく思いやりをもって学校生活を送ることができことを願っています。

地域・保護者の皆様にも、沢山観ていただきました。そして、各

学年とも衣装や小道具類などご協力をいただき本当にありがとうございました。

*** **

さて、東京都では、毎年、六月、十一月、二月をふれあい月間(いじめ防止強化月間)とし、各学校でアンケートや校長講話など色々な取り組みをしています。

練馬区での取り組みでは、毎年人権の標語とポスターを作成しますが、今年度はポスターを作成中です。完成したら、皆様にご紹介させていただきます。

平成二十七年もあと残すところひと月となりました。

そろそろ新年を迎える準備をされている方もいらっしゃるのではないのでしょうか。

行く年惜しみつつ、来る平成二十八年を清々しく迎えることができるよう、日々努力していきたいと考えています。(なかなか実行できませんが)

この一年も(年度の変わり目ではありませんが)、保護者・地域の皆様は大変お世話になりました。

本当にありがとうございました。

また、来年もよろしくお願いたします。

学芸会を振り返って 3年生

学芸会 今年も主役 がんばった
 がんばって 大きな声で なりきろう
 学芸会 大きな声で 言えました
 さるやくに なりきりながら がんばった
 練習も 楽しかった 学芸会
 つかれたな 学芸会を がんばった
 ももじろう 楽しかったよ 学芸会
 学芸会 楽しくできて よかったよ
 六年生 やっぱりすごい じょうずだよ
 おにの役 大きな声で がんばった
 学芸会 楽しかったよ ももじろう
 ももじろう 自分がなると がんばれる
 学芸会 しつぱいしないで できました
 学芸会 きんちようをして はらいたい
 学芸会 村人やって 大せいこう
 がんばった 学芸会は 楽しいよ
 がんばって せいこうしたよ 学芸会
 たいへんだ 学芸会は いそがしい
 学芸会 せりふをおぼえ がんばった
 ももじろう 力を合わせ がんばった
 おに子ども せいこうしたよ 学芸会
 どきどきで おうちの人が 見に来て
 せいこうだ 役になりきり うれしいな
 ももじろう たくさん練習 せいこうだ
 がんばった 学芸会は もう終わり
 学芸会 おじいちゃん役 きつかった
 学芸会 楽しかった からす役
 うれしいな 学芸会は せいこうだ
 大きな声で 一生けん命 がんばった
 学芸会 うまくいったよ うれしいな
 学芸会 楽しくできて よかったよ
 せりふをね おぼえてきたら 楽しいな
 学芸会 うまくできたよ うれしいな
 がんばった 学芸会は せいこうだ
 学芸会 力を合わせ せいこうだ
 学芸会 練習がんばり よくできた
 学芸会 どりよくすれば せいこうだ
 わたしはね せりふをおぼえ できました
 学芸会 たくさんのどりよく 集めるぞ
 がんばった 学芸会は 楽しいな



保護者会

12月15日(火) 1・2年生
17日(木) 3・4年生
18日(金) 5・6年生
14:50~ 各教室にて



(6年のみランチルームにて合同保護者会)

早いもので、今年も残り一ヶ月となりました。子供たちは、たくさんの行事や学習を通して、日々成長しています。

今回は、夏休み以降の中間報告と冬休みの生活等について話をする予定です。ぜひご出席くださいますようよろしくお願いいたします。

(江口 和宏)



★理科室から★

子供たちが「なぜだろう」「もっと知りたい」と日常生活の中で疑問や興味をもつこと、それが理科のねらいです。授業では、目の前の自然現象や科学的体験により心が惹きつけられ、問題を解決しようと進んで学習に取り組む児童の姿が多く見られます。これからも学級担任と協調して安全で楽しい授業を展開する工夫をこらしていきたいと思えます。

(理科専科 陶山 可奈子)

♪にじいろスマイルコンサート♪

日時：12月12日(土)10:25~【10:10開場】
 会場：本校体育館

音楽の授業の一環として、全校児童で楽しいコンサートをします。子供たちのキラキラした歌声と笑顔を、是非見にいらして下さい。曲目については、別途配布いたしますプログラムをご覧ください。

また、当日は体育館が混み合うことが予想されます。子供たちが一生懸命練習してきた成果を発表しますので、マナーを守ってご鑑賞ください。

(音楽専科 小野関 真梨奈)

なわ跳び月間

寒さに負けない丈夫な体を作ることをめあてに、今年も12月の期間中をなわ跳び月間とし、様々な活動を行います。主な取り組みとして、朝のなわ跳び集会と昼休みのなわ跳び検定を行います。

短なわではカードを用いて、いろいろな跳び方に挑戦します。長なわでは新記録を目指し、友達と協力して取り組みます。子供たちには挑戦することや真剣に取り組むことの大切さを、このなわ跳び月間を通して感じてもらえればと思います。

(松尾 哲志)

3年生 「桃次郎の冒険」

ももじろう スモモといっしよに なかよくね
 地ぞうたち 大きな声で はつきりと
 学芸会 せいこうしたよ うれしいな
 練習を すればするほど きれつきれ
 ナレーター 大きな声で がんばった
 友だちは モモを持つ役 おもしろい
 学芸会 地ぞう役で がんばった
 ももじろう オーディションでも がんばった
 がんばった ももさぶろうは むずかしい
 みんなでね 力を合わせ がんばった
 学芸会 せいこうさせて やりました
 学芸会 地ぞうの役だよ 楽しいな
 本番で 楽しいげきして よかったです
 学芸会 お客さんたち 楽しそう
 学芸会 むずかしかったよ ナレーター
 楽しかった 学芸会は もう終わり
 動物は 楽しいサンバ おどります
 きんちようし おに子ども役 ふるえたよ
 本番で 村人役に なりきった
 オーディション イヌ役受かって うれしいな
 スモモ役 がんばりました 楽しかった
 みんなでね せいこうさせた ももじろう
 せいこうだ 力を合わせ できました
 学芸会 ドキドキするな でもせいこう
 ひようし木 ドキドキしたけど がんばった
 せりふはね ふたことだけど がんばった
 がんばった おにになりきり やりきった
 学芸会 がんばったよね 大せいこう
 がんばった 学芸会だ むずかしい
 ひようし木を カンカンならし 始まりだ
 地ぞう役 おもしろかった うれしいな
 学芸会 みんなで楽しく がんばった
 おにの役 うまくできたと 思ったよ
 三年の げきが一番 おもしろい
 おにの役 ドキドキしたよ でもできた
 アンズ役 せいこうしたよ がんばった
 地ぞう役 きんちようしたよ ももじろう
 ナレーター 実行委員も せいこうだ
 ナレーター じょうずにできた 学芸会

冬休みの生活について

今月 26 日(土)から 1 月 7 日(木)までの約 2 週間が冬休みになります。子供たちは今から楽しみにしていることと思います。休みの間、以下のことに気を付けて楽しい冬休みを過ごして欲しいと思います。

○規則正しい生活を！

年末年始は、寝る時間がいつもより遅くなり、生活リズムも乱れがちです。何日も乱れた生活が続かないよう、ぜひ声をかけてください。

○お手伝いを積極的に！

大掃除や正月を迎える準備等、家の仕事も普段より多いこの時期、子供をお手伝いに参加させるよい機会です。お手伝いを通して、子供たちとのふれ合う時間をつくってみてください。

○子供の行動に目を向けて！

お年玉をもらって多めのお金を手にすることもあり、子供たち同士で外出したいという声も出てくるかもしれません。しかし、お金を持って子供たちだけで行動することは、トラブルに巻き込まれる危険があります。お金の使い方や行動については、常に把握できるようにしておいてください。

○1年の計は元旦にあり！

年が改まるこの時期、1 年を振り返り、新しい年の目標を立ててみてはどうでしょう。大人自らが手本を示せると、さらにより効果が期待できると思います。

後日、学校から「冬休みの過ごし方」についてお手紙が配布されます。お子さんと一緒に確認をして安全で楽しい冬休みを過ごしましょう。

(生活指導主任 黒田 献)

お知らせ・お願い・お礼

○学芸会での衣装・小道具等のご協力ありがとうございました。

○リサイクル回収のご協力を！

皆様には、いつもご協力いただきありがとうございます。

12月18日(金)

1月29日(金)

2月26日(金)

3月25日(金)

なお、アルミ缶以外にも、新聞紙・雑誌・段ボール古布(衣類・タオルなど)紙パック(牛乳パック)も回収をしています。よろしくお願ひいたします。

(副校長)



12月の行事予定

平成27年度 12月 行事予定 授業日数19日		12月 時数予定					
日 曜	行 事	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1 火	安全指導・安全点検 社会科見学(4)	5	5	5	5	6	6
2 水	※4時間授業(教育会一斉研究)	4	4	4	4	4	4
3 木	社会科見学(5)	5	5	6	6	6	6
4 金		5	5	6	6	6	6
5 土							
6 日							
7 月	避難訓練 委員会⑧	4	5	5	5	6	6
8 火		5	5	5	5	6	6
9 水	※午後木曜時程 たてわり班遊び⑦	5	5	6	6	6	6
10 木	※4時間授業	4	4	4	4	4	4
11 金		5	5	6	6	6	6
12 土	音楽会(朝より特別時程) 音楽会片付け(5)	3	3	3	3	4	3
13 日							
14 月	クラブ⑩	4	5	5	6	6	6
15 火	保護者会(12) 強化の時間⑤(456)	5	5	5	5	5	5
16 水		5	5	5	5	5	5
17 木	保護者会(34)	5	5	5	5	6	6
18 金	保護者会(56)	5	5	6	6	5	5
19 土							
20 日							
21 月	クラブ⑫	4	5	5	6	6	6
22 火		5	5	5	5	6	6
23 水	天皇誕生日						
24 木		5	5	6	6	6	6
25 金	12月最終登校日 ※5時間授業	5	5	5	5	5	5
26 土	冬季休業日始						
1月当初の行事		1年	2年	3年	4年	5年	6年
7 木	冬季休業日終						
8 金	4時間授業 委員会活動(5校時) 給食あり	4	4	4	4	5	5
9 土	マラソン月間開始	3	3	3	3	3	3

12月の生活目標

身の回りの整理をして、
安全な生活をしよう

- 室内、校内の整理整頓をしよう
- 冬休みの生活を考え、安全な生活を心がけよう

いよいよ今年最後の月になります。師走という呼び方にも表れているように、何かと忙しい時期となりますが、落ち着いて安全な生活を心がけてください。

「身の回りの整理整頓」も今月の生活目標です。不要なものを処分し、新しいものと交換するなどして、新年をすがすがしい気持ちで迎えてほしいと思います。

また、この時期は、感染性胃腸炎やインフルエンザが流行する時期でもあります。手洗い・うがいを励行して、病気の予防に努めたいものです。